

Elections bidon et le mouvement Kefaya

Moubarak, ça suffit

vendredi 16 septembre 2005, par [Rouge](#) (Date de rédaction antérieure : 15 septembre 2005).

Contre toute attente, la réélection bidon à la présidence d'Hosni Moubarak - avec 88,6 % des voix mais un taux de participation officiel de seulement 23 % - a galvanisé le mouvement Kefaya (« ça suffit ! »). Les manifestations des 7 et 10 septembre derniers ont été les plus importantes depuis le lancement de Kefaya fin 2004.

Le mouvement avait connu quelques difficultés ces dernières semaines. La campagne pour le boycott avait été mise à mal par la participation aux élections de deux candidats de l'opposition libérale de droite, Ayman Nour (7,6 %) et Nooman Gomma (2,9 %), ainsi que par les hésitations des juges face aux pressions du gouvernement. Cela n'a pas empêché des centaines d'activistes de se rassembler le jour même des élections, le 7 septembre dernier, en plein centre du Caire et, vu l'absence de forces de police, de se lancer dans la première « vraie » manifestation dans les rues du centre-ville.

Cette fois, ce n'était pas un rassemblement encerclé par les flics, mais une marche à laquelle se sont joints des milliers de passants. Si des hommes de main du pouvoir ont dispersé les manifestants, blessant plus de sept personnes, la manifestation du samedi 10 septembre, le soir même de l'annonce des résultats, s'est terminée sans agressions. Là encore, le slogan « C'est par le trucage que tu as été élu, ton élection est nulle et non avenue » a réussi à rallier des milliers de passants.

P.-S.

Publié dans « Rouge » du 15 septembre 2005.